

「手をつなぎ 知恵が湧く 力が湧く 希望に満ちたまちづくり」

副田地区コミ協だより



そえだ



2024年
No.250

発行：副田地区コミュニティ協議会 TEL・FAX 44-2345

会長 米森 寿美男 主事 谷口 伸也

ファミリーグランドゴルフ大会開催



開会式



競技中



表彰式

11月16日に入来スポーツ協会副田支部主催のファミリーグランドゴルフ大会が開催されました。同じ自治会内で、大人も、子供も、混在するチーム構成の中でゲームが進行する形式でした。団体優勝は平石自治会、準優勝は旭ヶ丘Aチーム、3位は旭ヶ丘Bチームでした。個人優勝は酒匂キリ子さん、準優勝は丸野キミ子さん、3位は石原信之さんでした。ホールインワンは13本でした。参加された皆さん楽しそうでした。

入来地域体育祭開催



開会式



競技中



優勝 西ブロック



入来スポーツ協会主催の運動会が11月23日に秋晴れの中、開催されました。主な競技内容はトラック内競技でゲーム形式の競技でした。入来地域の各コミュニティからと、副田地区は3ブロックに別れての出場となりました。あちらこちらから「久しぶりやな～元気しちゃったけ！」の音が聞こえる和やかな空気のなかでの開催となりました。激戦の結果、優勝は副田西ブロック、準優勝は副田北ブロック、3位は副田東ブロックでした。

入選おめでとう!!

薩摩川内市青少年育成市民会議主催の令和6年度「あいさつで安全・安心な明るい町づくり」のポスター・標語のコンテストが開催されました。多数の作品の中から標語部門で入来中学校3年の田原蒼土さん、副田小学校3年の畠中咲智乃さんが入選されました。

「おめでとうございます」

<p>入選</p> <p>おはようで 始まる僕らの 物語</p> <p>入来中学校 三年 田原 蒼土</p>	<p>入選</p> <p>あいさつで 町がキラキラ かがやくよ</p> <p>副田小学校 三年 畠中 咲智乃</p>
--	--

「薩摩川内市立副田小学校研究公開」

11月19日に副田小学校からの要請により副田地区コミュニティ協議会からも、会長をはじめ協議会員による、駐車場整理や誘導をボランティアとして協力しました。



授業の様子



グループ討議中

副田小学校で研究公開（報告）

学校・家庭・地域の連携も進化

11月19日（火）、令和5・6年度北薩地区指定「生徒指導」研究協力校研究公開が、地区内外から95人もの参加者のもと開催されました。研究主題は「確かな学力を身に付け、共に学びあう力を育む魅力ある教育活動の推進」副主題として「学びに向かう集団づくりを基盤として」というものです。参加の機会を頂いた地域民の一人として、その日の様子や今日的意義等について、域内の皆様に、その一端を報告させていただきます。

全国的に増加傾向の子供たちの不登校やいじめ。学校や教育委員会は、それらに有効な対応策や対応力を強く求められています。市教育委員会は、そのため子どもたちにとって魅力ある学校づくりや魅力ある教育活動の推進を学校や家庭、地域と共に図っておられます。

副田小学校の先生方は、北薩教育事務所や市教委の指導を受けて、授業づくりにおいて「生徒指導提要」の提示に即した取り組みを進めてこられました。具体的には

- (1) 自己存在感の感受を促進する授業づくりとその実践
- (2) 共感的な人間関係を育成する授業づくりとその実践
- (3) 自己決定の場を提供する授業づくりとその実践
- (4) 安全・安心な「居場所づくり」に配慮した授業の実践

等がそれです。

提案された3年生と5年生の授業では、学習指導案の中で上記4つの視点がきちんと踏まえられており、実際の指導の中でも、子供たちの活動の姿に示されることでした。文字どおり、「主体的・対話的で深い学び」が子供たちの姿、教師の姿として示される素晴らしい授業になりました。真面目に取り組む児童の姿、子供たちのつぶやきにさえ気付き、しっかり受けとめている教師の姿等々……。参観者には共感と感動を与えるものになり、これぞ「教科の指導と生徒指導の一体化されたもの」と確認されたと思うことでした。

分科会や全体会も充実したものになりました。出席者の方々は副田小学校の研究・実践に多くのことを学ばれたことでしょう。

このような地道な実践が累積されれば、不登校やいじめ等も減ったり、なくなったりして、学力も向上していくことでしょう。地域民にとりまして有難い研究会でした。

副田小学校の 脇校長先生はじめ、諸先生方、本当にありがとうございました。今後とも子供たちが「やさしく、かしこく、たくましく」成長することを求めて、御尽力をお願いします。

子供たちは「国の宝」「地域の宝」です。これからも力を合わせていきましょう。コミセンの米森会長はじめ役員の皆様、保護者の皆様、おつかれさまでした。

令和6年11月24日

(元 加治木町教育長 権現柴垣在住 柿内 康雄)

年末清掃作業

12月15日(日)10時から文化ホール別館の清掃作業を行いました。高圧洗浄機を使用し、ホール周りの苔や堆積した土の除去や汚れの洗浄などの作業を行いました。



青少年育成／健康福祉部会

e スポーツ体験中

スカットボール体験中



11月27日に第5回青少年育成／健康福祉部会を開催しました。協議内容は12月22日の「ミニ門松作り・そば打ち体験」の件と、2月2日の開催予定の「ふれあい・いきいきサロン」についてでした。サロンの内容としては、社会福祉協議会のレクレーショングッズを利用した開催になります。部会内でお試し体験を行いました。大人から、子供まで楽しめるような遊具でした。

《ふれあい・いきいきサロン》のお知らせ

令和7年2月2日(日)午前10:00~12:00、場所は文化ホール別館・多目的ホールにて「ふれあい・いきいきサロン」を開催いたします。詳細は12月号のコミセン便りのチラシに掲載してあります。申込書の記載・提出が必要になります。先着30名となっております。多数の参加待っています。



令和6年度「第2回研修視察」についてのお知らせ

今回の研修視察は令和7年2月9日に「川内原子力発電所の安全対策」の視察を予定しています。詳細については、広報、チラシ等でお知らせします。



【年末年始の交通事故防止運動】

令和6年の「年末年始の交通事故防止運動」をスローガンに令和6年12月10日(火)~令和7年1月10日(木)の期間展開されます。

【運動の重点】(1)夕暮れ時、夜間の交通事故防止(2)自転車・特定小型原動機付自転車利用時ヘルメット着用と交通ルールの遵守の徹底(3)飲酒運転の根絶となります。



執行部の動き

- ・12/6(金)文化祭実行委員会(反省会)
- ・12/21(土)年末副田コミセン清掃作業
- ・12/22(日)ミニ門松作り・そば打ち体験(入来会館)
- ・日曜日ラジオ体操参加者(11/17-5名・11/24-7名・12/1-4名・12/8-5名・12/15-6名)

副田地区コミュニティ協議会事務局 御用納め 12月27日(金)
仕事始め 1月6日(月)



副田地区コミセン1月のカレンダー



日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	水	湯之山館休館日	16	木	
2	木		17	金	燃やせるゴミ ボランティアに役立つ教室(入来会館)
3	金		18	土	
4	土		19	日	日曜ラジオ体操(駅前広場)
5	日	日曜ラジオ体操(駅前広場)	20	月	湯之山館休館日 さわやか健康レク(入来会館) 民踊教室(入来会館)
6	月	副田コミセン事務局仕事始め 湯之山館休館日	21	火	燃やせるゴミ パソコン教室(入来会館)
7	火	燃やせるゴミ パソコン教室(入来会館)	22	水	資源ゴミ
8	水	資源ゴミ	23	木	
9	木	入来わくわく番傘川柳会 (入来文化ホール別館)	24	金	燃やせるゴミ 料理教室(入来会館)
10	金	燃やせるゴミ 着付け教室(入来会館)	25	土	ハンドメイド教室(入来会館)
11	土	ハンドメイド教室(入来会館) 令和7年消防出初式	26	日	夕遊市 湯之山館(16:00~18:00) 日曜ラジオ体操(駅前広場)
12	日	入来粗大ゴミ中継施設受入日 日曜ラジオ体操(駅前広場)	27	月	民踊教室(入来会館)
13	月	燃やせないゴミ 成人の日	28	火	燃やせるゴミ
14	火	燃やせるゴミ	29	水	エコクラフト教室(入来会館)
15	水	エコクラフト教室(入来会館) 生花教室(入来会館)	30	木	川柳教室(入来会館)
			31	金	燃やせるゴミ

※薩摩川内市誕生20周年記念令和7年薩摩川内市消防出初式
 日時 令和7年1月11日(土) 8時35分~11時00分(雨天決行)
 場所 薩摩川内市西開聞町 川内川河川敷

※都合により変更になる事があります。

◎まちの話題・掲示板のコーナーを設けましたので紹介したい記事がありましたら、副田コミセンまで情報をお寄せ下さい。